

Le 15 mai 2025

## **RETOUR SUR LA SAISON HIVER 2024-2025 DANS LES MONTAGNES DU JURA**

### **LA FRÉQUENTATION DIMINUE APRES DECEMBRE 2024**

Après une activité touristique très soutenue au cours des vacances de Noël 2024-2025 sur le périmètre à neige des Montagnes du Jura, la fréquentation a commencé à fléchir jusqu'au 20 février, avant de décrocher sensiblement au cours des 2 dernières semaines des vacances d'hiver, sous l'effet de la disparition progressive du manteau neigeux.

Pour l'ensemble de la saison (du 14 décembre au 16 mars), les nuitées sont en repli de 6,6% par rapport à l'hiver précédent

Sur l'ensemble du périmètre des Montagnes du Jura (périmètre marketing), elles sont plus stables, ne reculant que de 1,3% par rapport à l'hiver précédent.

Cette tendance à la baisse des nuitées sur les derniers jours des vacances d'hiver a pesé sur le niveau de satisfaction déclaré par les professionnels, qui chute sensiblement. Sur le périmètre à neige, seuls 42% des répondants expriment une opinion positive quant à leur activité de l'hiver. Sur l'ensemble des Montagnes du Jura (périmètre marketing), ce taux est de 44% (contre 48% en 2023-2024).

Le ressenti des prestataires sur leur activité est plutôt négatif pour la saison d'hiver 2024-2025. Sur le périmètre de la zone neige, sur les 4 dernières saisons, 58 % des répondants considèrent qu'il s'agit de leur plus mauvaise saison.

Ce constat est à peine plus nuancé pour le périmètre marketing des Montagnes du Jura, où 49 % des prestataires jugent cet hiver comme le pire qu'ils aient connu.

Ces résultats traduisent un hiver jugé difficile, tant en montagne qu'en plaine.

Malgré ceci, pour la pratique du ski stricto sensu, 2024-2025 reste une saison de fort rebond par rapport à l'hiver précédent. L'enneigement de cet hiver, sans être exceptionnel, a été meilleur qu'en 2023-2024, et les stations ont fourni un énorme travail sur les pistes pour permettre une pratique tout au long de l'hiver.

En 2024-2025, les stations de Métabief et les Rousses ont été récompensées de leurs efforts puisqu'elles ont enregistré plus de 308 000 journées skieurs (ski alpin), contre seulement 157 000 en 2023-2024.

Malgré cette forte progression par rapport à l'hiver précédent, le niveau de pratique du ski alpin est resté bien inférieur aux meilleures saisons (2017/2018, 2018/2019 et 2021/2022).

### **Malgré un meilleur début de saison 2024-2025, la fréquentation touristique baisse sur l'ensemble de l'hiver**

Selon les données provisoires issues d'Orange / Flux Vision Tourisme, 1,6 million de nuitées ont été enregistrées dans le périmètre à neige des Montagnes du Jura entre le 15 décembre 2024 et le 15 mars 2025.

Ce sont en particulier les nuitées françaises qui diminuent dans leur ensemble : -9,7% par rapport à l'hiver 2023-2024.

La clientèle locale (originaire de l'Ain, du Doubs et du Jura) diminue de 11,2%. Pour les nuitées « non locales », le recul est moins prononcé : -4,4%.

Toutes les clientèles françaises sont en repli : -4,6% pour les nuitées des Bourguignons-Francis-Comtois, -6,8% pour les nuitées des touristes du Grand Est, -9% pour les nuitées d'Auvergnats-Rhônealpins, -12,5% pour les nuitées franciliennes, et -17,4% pour les nuitées des habitants des Hauts-de-France. Le reste de la France enregistre également un net recul, de 12,7%.

A l'inverse, les nuitées réalisées par les clientèles étrangères ont enregistré une progression, de 4,1%. Elles représentent désormais 25,1% du total à cette période de l'année, contre 22,6% en 2023-2024.

L'évolution des clientèles étrangères est contrastée selon les origines :

Les Allemands sont en forte progression (+30,4%). Les Suisses sont également en hausse (+5%).

En revanche, les Belges (-11,7%) et les Britanniques (-15,1%), sont en repli marqué.

Les nuitées des Néerlandais sont globalement stables.